## Proyectos de Investigación

## NORMAS DE BIOSEGURIDAD Y CALIDAD DE VIDA EN LAS PARROQUIAS DE CHICAL Y MALDONADO

Entre los diferentes proyectos de investigación que se han venido desarrollando en la Escuela de Enfermería encontramos el de "Normas de Bioseguridad y Calidad de Vida" el cual se lo llevó a cabo en las parroquias de Chical, Maldonado y la comunidad de Chilmá, después de haber identificado el uso de productos agroquímicos sin normas de bioseguridad; esta situación causo gran pre-

ocupación por parte docentes y estudiantes de la escuela por las consecuencias negativas en la salud humana y en el ambiente.

Este proyecto tuvo carácter sustentable en el bienestar de los individuos y por ende en el mejoramiento de la calidad de vida enmarcada en políticas de fomento, protección y prevención de salud pública. Se creó un módulo de educación de acuerdo a la técnica SARAR, además se trabajó con materiales educativos y visita domiciliaria; metodologías que permitieron a la comunidad

asumir un papel central en los proyectos.

Fue así como los estudiantes de la escuela de Enfermería lograron ser los promotores e impulsar el programa de concientización motivando a los participantes a prevenir enfermedades que afectan directamente al agricultor y repercuten en su familia.

Proyecto realizado en el año 2009, por: Antropólogo Ramiro Cabrera Msc. Elizabeth Pérez Msc. Inés Tapia Est. De I y II semestre

